

# "No es Signo de Recuperación la Menor Inflación en Argentina"

## Se Agudiza la Recesión: UCR

- ★ Declinan la Industria y la Agricultura
- ★ Se Enajena la Economía Nacional: Deheza
- ★ Más de 30 Millones Suman las Quiebras

Por OSCAR J. SEREAT

BUENOS AIRES, 2 de enero. (AP)—El ministro de Economía, José A. Martínez de Hoz, declaró la semana pasada que este año será para la economía argentina de "consolidación" y de sostenidos progresos, pero su optimismo no es compartido por especialistas de diversas tendencias.

Una encuesta realizada hoy por el matutino Clarín, recoge respuestas generalmente críticas y poco halagüeñas sobre las perspectivas en el año que se inicia.

Martínez de Hoz basó su pronóstico en logros de su gestión al frente de un grupo de civiles conservadores. Mencionó entre los principales la reducción del déficit fiscal, el aumento de las exportaciones, el incremento de las reservas del Banco Central y la mejora de la balanza de pagos y la progresiva reducción de la inflación.

La espiral inflacionista, que llegó a un récord de 347.5 por ciento en 1976, se redujo en 1977 a un porcentaje aún no revelado oficialmente, pero que oscilaría entre el 175 y el 180 por ciento. El ministro de Economía dijo que este año la reducción será a una tercera parte del índice de 1977.

El ex ministro de Economía, Juan Carlos Pugliese (1964-66), de la Unión Cívica Radical (UCR), dijo que 1977 se caracterizó por "declinaciones en siderurgia, automotores, tractores, maquinarias agrícolas en general, papel, construcciones, cigarrillos, excedentes agropecuarios, etc. Ello no nos permite presentar un cuadro optimista sobre la actividad productiva del país. Considero que esta tendencia recesiva se acentuará, dados los anuncios de fin de año".

"Estamos en un profundo receso que ya no se circunscribe al sector de la indumentaria o al de artefactos para el hogar, ni a rubros básicos como el acero y la química pesada, sino que alcanza a la alimentación, a todas las industrias de bienes de demanda menos elástica. En noviembre aumentó el pasivo de los quebrantos comerciales registrados en los anteriores me-

ses del año. En diciembre fue mayor y son incontables los "arreglos extrajudiciales" con los acreedores y las liquidaciones de empresas sin quiebra", dijo Rogelio Frigerio, principal economista del Movimiento de Integración y Desarrollo (MID), que encabeza el ex presidente Arturo Frondizi.

### 30 MILLONES DE DLS. DE DEFICIT SOLO EN DICIEMBRE

Una fuente privada, la revista especializada Veritas, estimó que los quebrantos comerciales llegaron en diciembre al equivalente de 30 millones de dólares, contra solamente 11,000 dólares en diciembre de 1976. En noviembre, las quiebras habían llegado a unos 23 millones de dólares.

Carlos Palacio Deheza, ex diputado peronista, respondió a Clarín que "resulta evidente que se va produciendo un deterioro definitivo en el aparato productivo argentino. Ya sea por la vía de las quiebras o de la enajenación de empresas a bajos precios, se traslada en un proceso de concentración a manos cuyo poder

de decisión se encuentra fuera del país... Es posible que asistamos al nacimiento de una nueva estructura económica, en la que los argentinos tendremos poquísima intervención, con acceso tan solo a determinados rangos gerenciales, en el mejor de los casos".

La única respuesta favorable a la gestión de Martínez de Hoz provino de Alberto Benegas Lynch, asesor de la Cámara Argentina de Comercio. "Pienso que el cumplimiento de las pautas presupuestarias para 1978 será un paso decisivo en el buen camino de la política económica gubernamental. Lo realmente trascendente del presupuesto mencionado es que no se recurrirá a la emisión monetaria para financiar el déficit", declaró.

### SUPERO AL BILLÓN Y MEDIO DE PESOS EL CIRCULANTE

BUENOS AIRES, 2 de enero. (AFP)—La circulación monetaria superó el billón y medio de pesos, según informó hoy el Banco Central, durante el período comprendido entre el 23 y 31 de diciembre pasado.

En ese lapso se anotó un incremento en el circulante de 31,631 millones de pesos (unos 54 millones de dólares).

Durante el mismo período se registró una disminución de las reservas del orden de los 6,574 millones de pesos (unos once millones de dólares).